
EDITORIAL 

RECUPERAR EL MANZANARES. RECUPERAR LA ZONA SUR 

Corrían los tiempos de D. ENRIQUE 

TIERNO, cuando tomó cuerpo un 

proyecto que unía soluciones para el 

problema de saneamiento de Madrid con 
un sueño que el "VIEJO PROFESOR" 

supo transmitir a todos los madrileños y 
en especia l a los vecinos de la ZONA 

SUR. 

El proyecto consistía en un tratamiento 

de las aguas del MANZANARES para lo 

que se construyeron tres depuradoras, 

que debían depurar las aguas hasta un 

segundo nivel, lo que las haría casi 

potables. 

SENDAS 
ECOL OGICA S, 

HUERTAS 
FAMILIARES, 
BARCAS DE 

RECREO, ETC. 
FORMABAN PARTE 

DEL PROYECTO 

Recupera r la parte baja del Manzanares 

y la depuración de sus aguas fue la base 

del proyecto, hacerlo navegable hasta 

Aranjuez era uno de los sueños de D. 

Enrique. 

Lo s técnicos consideraron que la zona 

era recuperable; se hicieron estudios 

sobre la flora y fauna de la zona para 

conocer su estado de deterioro . 

En una segunda fase estaban 

proyectados entre otros un canal de 

regatas olímpicas que pensaba podría 

utilizarse para las Olimpiadas en el caso 

de que se las concedieran a España para 

el 92. 

Las márgenes se plantarían de árboles y 

arbustos autóctonds dando forma a lo 

que se denominó "PARQUE LINEAL DEL 
MANZANARES". Sendas ecológicas, 

huertas familiares, barcas de recreo, etc. 

formaban parte del proyecto. 

Se empezaron las obras como siempre 

por la zona mas al norte del tramo a 

tratar, limpiando cauce, conso lidando las 

márgenes, plantando árboles y arbustos, 

poniendo barcas y patos en sus aguas. 

El mismo Tierno, en la inauguración de 

dicho tramo habló de lo que suponía 
para Madrid el proyecto global. Lo 

inaugurado solo era una pequeña parte. 

Lamentablemente, poco después Tierno 

nos dejó y con él también se fue su 

proyecto. 

Barranco, su sucesor, en un principio 

siguió sus pasos, y a trancas y 

barrancas las obras de recuperación llego 

hasta Legazpi. 

Pero algo iba cambiando en las mentes 

de nuestro gobernantes municipales, 

pues sus miradas se estaban dirigiendo 

hacia otras zonas con votos de mas 

"ca lidad ". 

El proyecto de recuperación global quedó 

archivado, tildándolo alguno de utópico 

y de sueños irrealizables. 

Con el tiempo y la incorporación de 

nuevos colectores de otras zonas, han 

echo que la capacidad de depuración de 

las depuradoras haya mermado mucho, 

y hoy no se llegue ni a un tercer nivel de 

depuración . 

Las depuradoras están obsoletas pero 

construir otra nueva cuesta 6.000 

millones que nadie está dispuesto a 

gastar. El deterioro de las márgenes es 

tal que en algún tramo es casi imposible 

una total recuperación. 

La ausencia total de vigilancia y la falta 
de conciencia social y ecológica por 

parte de muchos desaprensivos, han 

convertido el tramo que va desde San 

Fermín hasta Perales del Río en un 

inmenso vertedero atrav.esado por una 

cloaca llamada MANZANARES. 

Con el fin de parar este estado de cosas, 

asociaciones de vecinos de San Fermín, 

Villaverde y Perales del Río junto con 

grupos eco logistas, organizaron la 1 

MARCHA ECOLOGICA PARA LA 
RECUPERACION DEL BAJO 
MANZANARES. 

Medio millar de personas marcharon 

durante 13 Km. para mostrar a todos 

que algo vivo, algo vital , algo nuestro 
está muriendo y nosotros tenemos 

mucho que ver en ello. 

En días posteriores otras voces se han 

levantado pidiendo soluciones, entre 

ellas la de nuestro Alcalde D. Pedro 

Castro, al que desde aquí felicitamos por 

su sensibilidad y reclamamos algo más 

que palabras. 
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CONSEJO DE BARRIO 

El pasado día 21 de Junio se 
celebró el Consejo de Barrio 
Ordinario perteneciente a dicho 
mes . En el Orden del Día, se 
trataron entre otros temas un 
informe sobre la Seguridad 
Ciudadana y Vial de Perales del 
Río. 

D. Gabriel López, Jefe de la 
Policía Local nos informó de lo 
siguiente: 

El Municipio de Getafe cuenta 
con 140 policías municipales y 97 
nacionales. La policía trabaja en 
asuntos relacionados con la 
Seguridad Ciudadana y 
Ordenación del tráfico municipal. 
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Antonio Pulido 

El munic1p10 de Getafe, en 
materia de Seguridad, está 
dividido en 4 zonas de vigilancia, 
dos pertenecen al centro de la 
ciudad, una al Sector Tres y otra 
a Perales del Río. En cada una de 
ellas, existe un vehículo patrulla, 
siendo la distancia existente entre 
Perales y el Centro de la ciudad 
un problema para la cobertura 
correcta de la patrulla; sobre todo 
a la hora de realizar los relevos de 
los turnos . 

El Sr. López, apunta como 
solución para Perales que se 
instale una dependencia propia en 
el barrio, compuesta por un coche 
patrulla, una pareja de policías a 
pie y una pareja de motoristas 
todo terreno. 

Esto es lo que él pide en el 
informe anual que presenta al 
equipo de gobierno municipal. 
Igualmente solicita apoyo de la 
policía nacional, reconociendo 
que Perales del Río no está lo 
suficientemente bien atendido. 

El Presidente del Consejo, Sr. 
Caño, recoge estas necesidades 
para presentarlas ante el órgano 
competente del Ayuntamiento. 

En referencia a la vigilancia y 
ordenación del trafico en Perales, 
nos informa que últimamente se 
han realizado controles de 
velocidad en la calle Chico 
Mendes, figurando, como 
consecuencia, algunos vecinos en 
expedientes sancionadores. De 
cara al futuro, se instalarán en la 
arteria principal dos semáforos y 
distintos pasos de cebra. 

Después de esta exposición 
intervenimos los Consejeros y 
vecinos, se hicieron preguntas y 
algún que otro reproche al 
informe, ya que los términos del 
mismo se parecían a los 
realizados en 1 .986, no 
entendiéndose como no es ya una 
realidad la cobertura de nuestras 

necesidades, si los 
cumplimos con el 
nuestros impuestos. 

vecinos 
pago de 

En otro punto del Orden del Día, 
se informó de la próxima 
campaña de vacunación a los 
perros del barrio, campaña que 
será dada a conocer por un Bando 
Municipal. 

Se informó también a los 
asistentes del trabajo que está 
realizando la empresa encargada 
del tratamiento y prevención de 
los mosquitos. 

Pasando a continuación al punto 
donde se aprobó el Programa de 
Fiestas de este año. El importe de 
ingresos y gastos del mismo, lo 
podéis conocer en su página 
informativa. 

El Consejo tuvo que realizar una 
votación ante una propuesta de 
un consejero de incluir en el 
programa de fiestas la celebración 
de una novillada sin picadores. La 
celebración de la misma no 
alteraba el presupuesto 
económico; 
i nterve ncio nes 
procedió a 
obteniéndose 
resultado: 

tras varias 
al respecto, se 

la votación 
el siguiente 

VOTOS A FAVOR 
VOTOS EN CONTRA 
ABSTENCIONES 

2 
5 
4 

Tras estos 
desestimó la 

resultados 
posibilidad 

se 
de 

realizar dicho acto, levantándose 
la ses1on hasta el prox1mo 
Consejo a celebrar el día 26 de 
Julio. 
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El rincón de la Ecología. 
Grupo Ecologista Ecolón. 

''SI HUBIERA TRABAJO PARA TODOS, EL PLANETA MORIRIA'' 

En las pasadas elecciones 
sólo hubo un partido 
político que rechazó la 
alucinación del pleno 
empleo para toda la 
población activa, Los 
Verdes . 

Siendo el paro la principal 
preocupación de los 
españoles ¿ Como es 
posible que un partido 
renuncie expresamente al 
"PLENO EMPLEO"? . 

Hay dos razones 
fundamentales: por 
sinceridad y por visión de 
futuro. 

1.- Todos los estudios 
acerca de la evolución de 
nuestra sociedad y 
nuestra economía indican 
que, a corto y medio 
plazo (mínimo dos años), 
se va a seguir 
destruyendo empleo y 
aumentando el paro, y a 
largo plazo, demuestran 
que es imposible crear 
empleo para toda la 
población activa: jóvenes, 
mujeres y hombres . 

2.- La totalidad del 
empleo, tal como lo 
entendemos en nuestra 
sociedad, se reparte de la 
siguiente forma: poco 
empleo en agricultura y 
artesanía, disminución de 
empleo en los pequeños 
comercios y mucho 
empleo en la industria, en 
infraestructuras 
(principalmente 
construcción) y en 
servicios (prin-cipalmente 
ocio consumista). 

Pues bien, si todas las 
personas en edad activa, 
no ya del mundo, sino 
solo de los países 
desarrollados, tuvieran 
trabajo según esas 

proporciones de empleo, 
la vida desaparecería del 
planeta. 

Las razones contundentes 
están en que las grandes 
actividades económicas 
producen los siguientes 
problemas: 

1 .- Exigen inmensas 
cantidades de materias 
primas (árboles, plantas, 
combustibles, metales, 
minerales, . .. ), las cuales: 
a) son limitadas y el 
planeta se va 
empobreciendo 
lentamente; b) la 
extracción y el transporte 
de esas materias produce 
gigantescos daños 
ambientales; e) la mayoría 
se cogen de los países 
pobres sin devolverles 
ganancias. 

2.- Los procesos de 
transformación, 
producción y uso 
requieren grandes 
cantidades de energía y 
producen inmensas 
cantidades de 
contaminantes 
(contaminación del aire, 
del agua, de la tierra, 
contaminación radiactiva, 
química, etc.). Cada día 
aumentan las áreas 
contaminadas de nuestro 
planeta: mares, playas, 
ríos, atmósfera de las 
ciudades, de las comarcas 
industriales, suelos 
envenenados, etc. 

3.- Producen residuos que 
forman enormes 
montañas de basuras: 
residuos urbanos, 
industriales, residuos 
inertes, tóxicos y 
peligrosos, etc. 

Si el pleno empleo 
destruirá el planeta ¿Hay 

alguna alternativa? . Claro 
que sí, veamos tres: 

1.- Repartir entre todos el 
trabajo que hay ahora. No 
hay que trabajár más, ni 
producir más. Los que 
trabajan ahora tendrán 
más tiempo libre, los que 
ahora están en paro 
tendrán trabajo, y el 

· planeta no empeorará . 

2.- Fomentar los empleos 
que menos dañen al 
planeta y que creen 
muchos puestos de 
trabajo: agricultura 
ecológica, que produce 
alimentos muchos más 
completos y salu-dables; 
manualidades artesanas, 
que producen objetos 
bellos, prácticos e 
irrepetibles; y los 
pequeños comercios, 
donde los propietarios, 
dependientes y 
compradores se conocen, 
son vecinos, donde hay 
un trato personal y 
humano. 

3.- Facilitar y valorar los 
trabajos ocupacionales, 

no productivos . Parece 
algo absurdo , pero 
abunda: jóvenes en 
institutos y universidades 
(que no encontrarán 
nunca trabajo de lo que 
estudian); mujeres en 
centros cívicos, hombres 
en cursos del lnem, 
personas mayores 
jubiladas que realizan 
trabaj illos, parados que 
hacen bricolage o tienen 
un huerto, personas 
comprometidas que 
realizan un trabajo social 
voluntario, etc . 

Conclusión, uno de los 
derechos fundamentales 
de las personas es el 
derecho al trabajo . Esto 
no obliga a crear puestos 
de trabajo "produc-tivos" 
para la sociedad de 
consumo y "des
tructivos" para el planeta . 
Sino que requiere decir 
derecho para todos los 
habi-tantes de la Tierra a 
una ocupación digna, no 
destuctiva, que nos pro
porcione recursos para vi
vir sin pasar necesidades . 

IMY ,rtflll VISll'ü Bl,,.., .. 

PLANETARIO 
Parque Tierno Galván 
Metro Mendez Alvaro 
E.M.T . 102, 112, 117 
Pases días laborables: 

17:30 y 18:45 horas. 
Pases sábados y festivos: 

11:30, 12:45 , 17:30, 
18:45 y 20:00 horas. 

Precios: Adultos - 300 pts. 
Niños - 150 pts. 

(menores de 14 años y jubilados) 
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El pequeño jardinero. 

Pinta tu planta favorita. 

Se ha fallado el Concurso de Dibujo convocado 
desde este Boletín por nuestra Asociación. El día 

24 de Junio, reunimos a los incipientes artistas en 
el Centro Cívico para hacerles entrega, a todos 

ellos, del premio por participar . Ellos mismos 
realizaron el trasplante de maceta de la planta que 

les correspondía . 

Solo se les pidió una cosa : que regaran la maceta 
al llegar a casa y que el año próximo vuelvan a 

participar con la misma ilusión . 

Reproducimos, aunque nos sea imposible con los 

medios de que disponemos hacerlo con su colorido, 

los dibujos de los primeros premios; premios que 
han correspondido a, de izquierda a derecha : 

- Christofer Berzal (9 años). 
- Ana Jimeno (7 años) . 
- Alba López (6 años). 

Todos los dibujos participantes estuvieron 

expuestos en los pasillos del Centro Cívico. 

Juan Carlos. 

Miguel Doblas. 

X> 

Hablemos de Domótica. 

Esta palabreja < < Domótica > > de 
raíz latina, significa la 
automatización del hogar, en otras 
palabras, los que nos dedicamos a 
crear confort en el hogar, a facilitar 
las labores mas repetitivas y 
elementales, a ahorrar esfuerzos y 
sobre todo energía, somos gentes 
que nos dedicamos a la domótica . 

Lo que todos conocemos hoy en día 
son los mandos a distancia de 
nuestras teles, de nuestros videos, 
incluso de algunos aparatos de aire 
acondicionado . Si bien es verdad 
que no son cosas imprescindibles, si 
que nos hacen la vida más 
confortable . Son artilugios que nos 
hacen la vida más cómoda. 

Hoy quiero f ijar nuestra atención en 
algo cotidiano: las persianas. ¿Cómo 
son las persianas vistas desde la 
domótica? 

Pues muy sencillo, la persiana es un 
elemento que : 

- No debe dejar pasar la luz cuando 
está cerrada. ( Evidente, pero fijaté 
que todas dejan rendijas) . 
- Dejar la ventana libre cuando está 
abierta. 
- Debe servirnos de elemento de 
seguridad, para ahorrarnos las rejas. 
- Debe dejar pasar la luz a su través 
cuando esta bajada y poderlas 
regular (como las venecianas) . 
- Además, subirla y bajarla debe ser 
tan sencillo como apretar un botón. 
- Debo poder bajar y subir todas las 
ventanas de la casa a la vez. 
- Y también hacerlo de forma 
automática, por ejemplo, cuando me 
voy de casa, o cuando es de día. 

Imagínate la persiana de tu salón 
que cuando anochece se cierra, 
cuando amanece se abre y cuando 
empieza a dar el sol de plano se baja 

y se gradúa de modo que pase la luz 
pero no el sol . 

¡Ah! y todo esto también lo sabe 
hacer cuando tu estás de 
vacaciones, de modo que parece 
que tú sigues habitándola. 

Esto, que a primera vista puede 
parecer un desembolso importante, 
tiene un coste similar al de unas 
buenas rejas, con la diferencia de un 
confort y un ahorro de energía 
imposibles de conseguir de otro 
modo . 

Esto no es una película, está a tu 
alcance. 

Bienvenido a la 
Domótica. 

Florián Ruiz 
AUTOMATRONIC 
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Automatizar la puerta de su garaje 

e/ Picos de Europa, 50 
28909 • PERALES DEL RIO 

(MADRID) 

o las cancelas de entrada a su casa 
NO es solamente ponerles un motor 

Deje que AUTOMATRONIC las haga 
inteligentes, fiables y seguras 

Nuestras instalaciones cumplen la 
normativa de la e.E.E. 
- Fotocélulas de barrera. 
- Sistemas anti-aplastamiento 
- Piloto de aviso de maniobras 
- Mando a distancia libre de interferencias 
- Encendido y apagado automático de la luz de garaje 

Pida presupuesto sin compromiso. 
Tenemos soluciones para todos los modelos de puertas: 

* Basculantes 
* Correderas 
* Batientes sencillas y dobles 
* Seccionales 

Y si lo necesita, le hacemos 
la puerta a medida. 1---- :. --~ 

llámenos, estamos muy cerca de Vd., en Perales del Río. 

6.84.71.53 
LIDERES EN AUTOMATIZACION 
V MOTORIZACION INDUSTRIAL 
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LOS 
CAMPEONES 
DE PERALES (I) 

•nJ 
Jesús Valero. 

S/, aunque parezca mentira, en 
nuestro barrio también hay 
campeones y campeonas. 

Además de ser campeones en el 
barrio contra la droga, muchos de 
nuestros jóvenes y chavalotes, con 
esfuerzo, dedicación y alegría 
practican el deporte y hasta ganan 
competiciones, y eso a pesar de 
que en Perales, por no haber no hay 
siquiera polideportivo en el Julián 
Besteiro. 

Hoy les toca el turno a dos ninas 
que son hermanas, rubias, alegres y 
risueñas y que corren como gamos 
a juzgar por los premios que han 
comenzado a ganar. 

Ellas son AIDA Y NAYRA 
Palomares de 1 2 y 1 3 años 
respectivamente y su especialidad 
el CROSS. 

Aida corre en la modalidad de los 
1 .000 metros lisos y su mejor 
marca es de 3 minutos y 9 
segundos; lleva entrenandose nada 
más y nada menos que 3 años y 
medio. 

Nayra practica la especialidad de 
los 500 metros lisos desde hace 2 
años y medio y cuenta sonriendo 
que comenzó cuando vio el 
entusiasmo que ponía su hermana 
en la preparación de sus pruebas. 

Aida descubrió sus cualidades 
cuando un buen día echó a correr y 
sin saberlo dejó atrás a una chica, 
amiga suya, que se estaba 
preparando con entrenador y todo. 
Fue todo un descubrimiento. 

Aida nos cuenta que comenzó 
corriendo en un equipillo del Colegio 
Público Julián Besteiro, que 
entonces entrenaba José Luis, 

vecino perteneciente al APA del 
Colegio, el que de con gran 
entusiasmo y de forma 
desinteresada, veíamos correr por el 
barrio con el grupete de chavales. 

Desgraciadamente José Luis se 
lesionó y tuvo que dejarlo. El equipo 
desapareció, pero Aida y después 
Nayra han continuado, con el ánimo 
y dedicación de sus padres: Paquita 
y Julián. 

En la actualidad, Aida y Nayra 
pertenecen al Club Meseta de 
Orcasitas y son campeonas 
infantiles de Cross por Club. Se 
entrenan de lunes a viernes, 
excepto miércoles, de 7:30 a 10:30 
de la tarde. 

Lo· que sacan de este sacrificio 
diario, el material deportivo y lo que 
es más importante y no se paga 
con dinero: alegría, compañerismo, 
aplausos, ... 

Participaron en los últimos 
campeonatos de la Comunidad de 
Madrid, consiguiendo Aida 2 
medallas de Oro y Nayra una de 
Oro y otra de Bronce. 

Con anterioridad Aida participó en 
el encuentro que tuvo lugar entre 
Castilla y León y Madrid. 

Desde las páginas de esta modesta 
revista les brindamos nuestro fuerte 
aplauso: 

¡¡ Bravo "Aida ", 
"Naira ", "Paquita ", 

"Julián ", José 
L 

. ,, ,, 
UIS ..... 

¡ ¡ Bravo, Bravo, 
Bravo!! 

Homenaje 

Queremos desde este Boletín 
rendir un sencillo homenaje a 
todos los deportistas de Perales 
del Río, y en especial a aquellos 
que por sus exitos deportivos 
dejan el nombre del Barrio muy 
alto en Getafe. 

Nos estamos refiriendo, 
especialmente, al equipo de 
Futbol Senior de la Agrupación 
Deportiva Amaro, que alcanzó la 
final de la Copa de Fiestas de 
Getafe. El equipo, formado por 
Angel Peña, Carlos Silva, Diego 
Ponce, Feo. Javier Ortega, Fermin 
Trueba, Jesús Gutierrez, Antonio 
Alvarez, José Rivas, José Ortega, 
Benjamín Diaz, Jesús Gonzalez, 
Vicente Ureña, Javier Gascón, 
Manuel Huete, M. Angel Ruano y 
Diego Fruto, con Roque Gonzalez 
de Entrenador y Francisco Peña de 
Delegado, se enfrentó en el 
campo de las Margaritas, el 
pasado día 5 de Junio, a Proyecto 
2015, perdiendo el partido por el 
resultado de 2-1 ; según cuentan 
por ahí, con alguna que otra 
ayuda. 

Tambien qu1s1eramos reflejar en 
estas líneas los nombres de los 
chavales integrantes del equipo 
Infantil de la A. VV. Perales, que 
alcanzó y ganó la final de la Copa 
de Fiestas de Getafe, pero al 
cierre de esta edición no nos 
habían facilitado la relación de los 
mismos. 

A todos ellos, y a los que por 
desconocimiento no se hace 
mención, nuestra felicitación y 
nuestro ánimo para que sigan por 
ésta línea. 

J. L. Mollá. 

Coordinadora de Deportes. 
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(Perales del Río) 
EL CASERIO (PI. de Chinchón) 

TELF.: 6.84.79.17 
HORARIO: Mañanas de 10 a 13 horas (Sabado inclusive) 

Tardes de 16 a 20 horas (Menos Jueves) 
Dr. M. D. Amali Seguetti - Colegiado n11• 3.022 
Dr. J. S. Perez Prince - Colegiado n11• 3.529 

TRATAMIENTOS SIN DOLOR 
Presupuestos gratis. 

Niños y Televisión. 
Soledad Alvarez 

El pasado mes de Febrero, dos niños de 1 O 
años residentes en la ciudad británica de 

Liverpool, fueron arrestados bajo la acusación 
del secuestro y homicidio de James Bugler, 

de dos años de edad. 

Según los primeros informes del forense, el 
pequeño sufrió una muerte extremadamente 

dolorosa que la policía inglesa aún no se ha 
atrevido a detallar. 

La aparición de esta noticia supuso, en su 

momento, una convulsión social y uno de los 

interrogantes más comunes en aquellos días 

fue ¿qué impulsa a un niño de 1 O años a 
cometer una atrocidad semejante 7 . 

El debate generado por la aparición de estos 

sucesos debe ir más allá de su valoración 

como hechos aislados . 

Es normal mostrar horror e impotencia por 

estos delitos pero de lo que hay que 
espantarse es del modelo de sociedad que 

provoca su aparición. Lo cierto es que hemos 
aprendido a vivir asumiendo la violencia y son 

precisamente los medios de comunicación 
(principalmente fa televisión) los cauces a 

través de los que tenemos conocimiento de lo 
que ocurre en nuestro entorno . Además, por 

si no tuviéramos poco con la realidad, los 

programas de entretenimiento que ofrecen las 
distintas cadenas de televisión contienen altos 

grados de violencia. 

Los niños son los primeros perjudicados por 
este tipo de influencias. Según demuestra un 

estudio realizado en Francia por diferentes 
cadenas de televisión, los niños europeos son 

teleadictos: dedican diariamente un tercio del 
tiempo que están despiertos a ver la "tele", lo 

que representa de tres _a cuatro horas diarias. 

Tanto en las películas como en los dibujos 
animados, la violencia se presenta bajo 

diferentes formas, y todo esto forma parte del 
universo cu ltural de niños y niñas que quedan 

atraídos por un peligroso haz de influencias en 

la edad decisiva de la formación de su 

personalidad. De este modo, los niños llegan 

a entender la violencia como algo natural,pero 

no aprendido a través de la experiencia 
directa o familiar sino desde el mundo de las 

imágenes televisivas: la violencia constituye 
para ellos una experiencia mediatizada. 

La importancia de este hecho reside en dos 

consecuencias muy peligrosas: de una parte 
la mediatización de la violencia puede afectar 

el sentido de lo real, produciendo graves 

confusiones en la capacidad de razonamiento 

infantil. Por otra parte, la experiencia de la 
violencia a través de la televisión es 

DESHUMANIZADORA porque MUESTRA EL 

SUFRIMIENTO 
SIN LLEGAR A 

HACERLO 
SENTIR. 

A menudo la violencia es en sí misma el 

argumento y tema central de los programas 
infantiles: los personajes combaten, se 

aplastan, revientan o se reaniman 

inmediatamente y mientras, los niños 

descubren el dolor sin asociarlo a la 
compasión . Muchas veces ocurre que los 

niños quieren identificarse con esos seres 
míticos cuyas "virtudes" son el coraje, la 

fuerza brutal y la posesión de poderes 
sobrenaturales. Ante todo esto, conviene 

tomar algunas medidas. Es necesario limitar el 

tiempo que se dedica a ver televisión, no 

hacer de su contemplación un "ritual familiar" 

y encontrar otro tipo de actividades culturales 

para niños. 

Programar la televisión en familia, 
seleccionando solo lo que se considera 

adecuado para todos, es un hábito muy 
saludable para prevenir influencias peligrosas. 

Por último "OJO" con los adultos, porque 
aquí conviene predicar con el ejemplo. Los 

padres no pueden pretender inculcar a los 

niños lo perjudicial que resulta tragarse todo 

lo que se echa por la "tele" y al mismo 
tiempo, estar enganchados a todas las 

telenovelas y culebrones del momento. 
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RESULTADO ELECTORAL EN PERALES DEL RIO 
Según nos informa el Ayuntamiento de Getafe, 
nuestro Barrio, arrojó el siguiente resultado: 

el resultado electoral en 

11 CONGRESO 11 

ELECTORES 

VOTANTES 

NULOS 

EN BLANCO 

ABSTENCION 

CANDIDATURA 

P.S.O.E. 

P.P. 

I. u. 

VERDES 

C.D.S. 

TU JARDIN 
MES A MES 

Julio y Agosto 

Los meses de Julio y Agosto son 

problemáticos para nuestros 

jardines; cuando más atención 

requieren de nosotros coincide 

con nuestro período vacacional. 

Una buena preparación del suelo 

y del sistema de riego puede 

evitarnos desagradables 

sorpresas al regreso de nuestras 

vacaciones. 

Lo ideal sería, si no lo tenemos 

ya instalado, colocar un sistema 

de riego por goteo o un riego 

programado; esto nos permitirá 

controlar la frecuencia y la 

cantidad de agua para cada 

planta. 

TOTAL % 

2.286 

1.787 78,17 

6 0,35 

26 1,45 

499 21,82 

VOTOS % 

728 41,48 

540 30,76 

365 20,79 

46 2,62 

40 2,26 

El exceso de agua produce 

graves daños en nuestras 

plantas. El agua estancada en el 

suelo, especialmente en los de 

naturaleza arcillosa, es la causa 

de que las raíces de las plantas 

no dispongan del oxígeno 

necesario para su respiración 

radicular. 

El agua corriente lleva disuelto 

suficiente oxígeno para las 

necesidades de las especies 

acostumbradas a vivir a orillas de 

los ríos y arroyos. En cambio, el 

agua estancada pierde 

rápidamente su oxígeno hasta 

limites inferiores a los necesarios 

para la respiración de la mayor 

parte de las especies. 

11 
SENADO 11 

ELECTORES 

VOTANTES 

NULOS 

EN BLANCO 

ABSTENCION 

CANDIDATURA 

P.S.O.E. 

P.P. 

I.U. 

VERDES 

C.D.S. 

Si el exceso de agua es de corta 

duración los daños no son 

apreciables. 

Si el encharcamiento se produce 

en el período de actividad 

vegetativa las raíces mueren 

ahogadas, incrementándose el 

riesgo de pudriciones en las 

zonas inmediatamente superiores 

a las encharcadas. 

Los síntomas son similares a los 

producidos por falta de agua y 

consisten en coloraciones pardo 

amarillentas de las hojas, 

seguidas de marchitez y 

desecaciones más o menos 

genera-lizadas. 

Miguel Doblas. 

TOTAL % 

2.286 

1.784 78,04 

58 3,25 

33 1,84 

502 21,95 

VOTOS % 

2.129 31,04 

1.530 22,31 

746 10,88 

118 1,72 

110 1,60 

Ultima 
hora 

Reunidos el jueves día 1 con la 

Dra. Concepción Violán, 

responsable del Area 11 de 

Sanidad, al que pertenecemos, 

nos informa que se han 

iniciado los trámites oportunos 

para que ODOSA, la empresa 

constructora que estaba 

edificando el Centro de Salud 

y que ha dado en quiebra, 

ceda los derechos a otra 

empresa constructora. 

En tanto no se resuelvan 

dichos trámites, no se sabrá el 

nombre de la nueva empresa. 

Estaremos vigilantes. 

Area de Sanidad 
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A. Pulido. Comisión Festejos 

En el último Consejo de Barrio, se 
aprobó el programa y presupuesto 
de las Fiestas del año 1.993. 

Este programa, es una continuación 
del elaborado el año pasado que 
resultó bastante del agrado de todos 
los vecinos. 

Contaremos en estas Fiestas con el 
correspondiente Pregón a cargo del 
Club de la Tercera Edad, Eleccion de 
Miss y Damas de Honor, Pasacalles, 
etc. 

No pueden faltar a esta cita la 
Verbena ni los Bailes Populares, así 
como los Juegos y Concursos 
Infantiles. 

Se realizarán diversas actividades 
deportivas con su correspondiente 
entrega de Trofeos, en las que 
participarán los chicos y chicas del 
barrio. 

Tambien tendremos el habitual 
Cross Popular y la Fiesta de la 
Bicicleta . 

Contaremos con exhibiciones de 

GRAFICO ESTIMADO DE GASTOS 

lrrprevlstos (3,3") 

Plar:as calle v PregD"'I r:.>,O"') 

Equ ipo de sonido ( '::1,4\i',;J 

Premios r:ai tel anunciador ( 1,-1%¡ 

Cart~1 v Proor· ama de Fiestas (4,096) 

---._ 

·e~ 

.... " ~epor tes ( 15, 19') 

---

Actuacto, Aock (1, 7~) 

Act.uac fo, mustca Cel"t.a (2 8%) 

Rep.:1rt o de Progromo (0,3%) 

Banda Cornetas/ 1/aJ o,-et tes (6,896) 

Juegos lnfant l les (1,196; 

'~ .. .. .✓ -

Qr·auestas Ver- bena/M. Llcnn ( 47 _4~ ---------

baile, Concursos de Disfraces, 
Canción Española y una Exposición 
de Telares, Orfebrería y Pintura, 
elaborado por los artistas del barrio 
que han participado en los diversos 
cursos organizados por el Centro 
Cívico; se amenizará este Acto con 

un vino español. 

Todo esto, que esperamos sea de 
vuestro agrado, se celebrará gracias 
a la colaboración de todos los que 
con su esfuerzo colaboran en su 
organ ización , y en especial a las 
aportaciones económicas de 
Entidades y comerciantes reflejadas 
en la estimación de ingresos. 

ESTIMACION DE GASTOS Eleg iremos las 
calles mejor 
engalanadas y 
cerraremos las 
Fiestas con los 
típicos Fuegos 
Artificiales . 

Es posible que se produzca una 
pequeña variac i ón en las 
previsiones, pero esperemos que 
esto no afecte sustancialmente al 
programa . 

1 
CONCEPTO 1 IMPORTE 1 

Cartel/Proq r a ma d e Fieotao 70.000.-

1' •. Vv. Perales (Ba nda/Majoret.) 120.000. -

Reparto Programa de Fiestas 5.000.-

Deporteo 268.000.-

.1\ctuación Rock 30.000.-

.~ctuación Celta 50.000.- ESTIMACION DE INGRESOS 

Juegoo Infantiles 20.000 -
1 

CONCEPTO 1 IMPORTE 1 
Orqueotao Ve r be na/M. Liñan 8 40.000 -

Premio Cartel Anunciador 24.000 -
Delega c i ón Cu ltura 850.000. -

Placa Calle y Pregón 35.000.- Centro Cívico 370.000.-

Equipo de oonido 60 000 - Coord. Deportes 200 . 000.-

Fuegos Artificiales 190 . 000.- Donat ivo Fe r ian te s 400 . 000.-

Impre v istos 58.762.- Come r c i os de Pe ra les 125 . 000.-

Seguro Responsab. Civil 50.000.-
A. W. Pera l es. 20.000.-

Invitacioneo-regalos 50.000.-
Resto año 1.992 5.762.-

Ocupación Ví a P6blica 100.000.-

1 TOTAL 1 l.970.762.- 1 
1 TOTAL 1 1 . 970.762.- 1 
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PUBLIREPORTAJE 

¿ Por qué un Centro Comercial? 
A. VV. 
NUEVO 

PERALES 
El barrio de Perales del Río, es sin 
duda un buen lugar para vivir. El tipo 
de viviendas que lo constituyen, 
proporcionan a sus moradores una 
evidente mejor calidad de vida. 

El que un buen día cambió su piso, 
más o menos amplio o confortable, 
por una vivienda unifamiliar en 
Perales, sabe distinguir la gran 
diferencia. 

Este pequeño jardín, al que 
dedicamos con ilusión muchos ratos, 
nos hace ver y sentir como nunca 
todas y cada una de las estaciones 
del año, o esa chimenea que nos 
envuelve con su calor natural y 
relajante y que por cierto no se 
parece en nada a los sistemas de 
calefacción convencionales y en fin, 
otro montón de cosas que sabemos 
y no es menester repetir aquí, 
suponen el aliciente necesario para 
que el deseo de llegar a casa se 
acreciente al acabar la jornada de 
trabajo . 

Sin embargo, todo esto no es algo 
llovido del cielo, sino el resultado de 
un gran esfuerzo económico a la hora 
de comprar la casa y una gran dosis 
de paciencia ante Constructores, 
Promotores, Ayuntamiento, etc . Con 
los consabidos problemas que ha 
habido que superar y los que aún 
pendientes, sobre todo, de 
infraestructura, como es el problema 
de los servicios, y es aquí donde 
entramos nosotros, el Grupo ECOVI, 
con un importante proyecto de un 
Centro Comercial, qué vamos a 
construir inmediatamente. 

Hemos diseñado un edificio cómodo, 
seguro, relajante y bonito, con áreas 
peatonales interiores, amplias, 
grandes espacios libres que 
combinan la estética con lo práctico, 
lo seguro con el confort, en 
definitiva, el gran Centro Comercial 
que el barrio necesita donde sus 
vecinos puedan adquirir cualquier 
artículo imaginable o simplemente la 
compra diaria , i pero cerca de casa! . 

No vamos a olvidar ningún tipo de 
servicio posible y en particular los de 
primera necesidad, como 
alimentación, farmacia, banco, etc . 

Nuestra intención es que los vecinos 
del Barrio puedan decir : Vamos de 
compras y a pasar la tarde al Centro 
Comercial . 

Pensamos que un Centro Comercial 
no es un mercado grande, sino un 
lugar donde comprar adquiera un 
carácter lúdico y no sea esa molesta 
y rutinaria tarea diaria, así la han 
entendido nuestro equipo técnico al 
elaborar el proyecto . 

No se han ahorrado esfuerzos e 
imaginación en su diseño, 
aprovechando lo positivo de otros 
centros ya existentes y desdeñando 
lo negativo . 

Estamos seguros que a través de 
esta infraes-
tructura comercial, 
prestamos un buen 

Damos noticia de la celebración de 
la Asamblea de la A. VV. NUEVO 
PERALES, el día 18 de Junio, en la 
que se informó de las gestiones 
realizadas y las actividades de cada 
área de trabajo. En ella, como era 
preceptivo, se pasó a votación la 
ratificación de la Junta Directiva, 
provisional desde su fundación. Los 
asistentes, por mayoría, ratificaron 
la totalidad de la misma . 

Con ello se muestra el acuerdo de 
los socios con el camino iniciado 
por el mes de Octubre del año 
pasado y nos anima a continuar, en 
la misma línea dialogante, 
trabajando para conseguir las 
muchas mejoras que aún necesita 
nuestro Perales del Río. 

Juan Carlos . 

• servicio a la zona . 

Por cuanto de
cimos, estamos 
trabajando deno
dadamente, para 
que el Centro sea 
una realidad inme
diata, contamos 
para ello, con el 
equipo humano y 
los medios 
técnicos sufi
cientes, lo que no 
impide que cual
quier vecino pueda 
plantearnos sus 
dudas, pedirnos 
aclaraciones y 
aportarnos sus 
ideas . 

por si 
ocaso 

Somos profesio
nales y trabajamos 
para Vds . 

Anqel Morales Moreno 
Director Comercial 

DECESOS - VIDA - JUBILACION 
HOGAR-COMUNIDADES-COMERCIO 

~ 
OCASO, S.A. 
Seguros y Reaseguros 

AGENCIA DE GETAFE 
C/ Madrid, 17 

Teléfono: 695 48 18 



DEPORTES 
En estas páginas recogemos 
las m anifestaciones de 
indignación que tienen los 
directivos, entrenador y 
jugadores de la Agrupación 
Deportiva Amaro por los 
hechos ocurridos durante la 
final de Copa de las Fiestas 
Patronales de Getafe. 

La Fundación Pública de 
Deportes, estamos seguros, 
abrirá una investigación para 
esclarecer los hechos 
denunciados y depurar las 
posibles responsabilidades. 

Reproducimos el texto que la 
A. D. Amaro remite al Director 
de la Fundación : 

Estimado Sr. Director: 

Me dirijo a Vd. para informarle 
de los acontec imientos que 
tuvi eron luga r el día 5 de los 
corrientes co n mot ivo de la 
ce lebración de la fina l de Copa 
de las Fi estas Patronales. 

Para que tomen 
oportunas, si son 
competencia, o, 

medidas 
de su 
de lo 

contrario, nos comu nique lo 
antes posible a qu ien tenemos 
que dirig irnos. 

En dicha fi na l hubo hechos 
que pud iero n producir 
enfrentamientos entre los 
¡ugadores y público, que no se 
produjeron por la co rdura de 
los mismos . 

El colaborador de la Entidad 
que Vd. dirige, Sr. Germán, 
ll egó provocando con pa labras 
y gestos al público, ta les 
como "estos vienen aquí a 
chilla r y a matarse por una 
copa que no vale nada, y 
seguro que el lunes no van a 
trabaJar, son unos 
desgra ciados", dirig iéndose al 
públi co, que no le oía, pero los 
que estábamos en el banquillo 
de Jugadores sí. Como no se 
callaban, porque no le oían, se 
dirigió al banquil lo de esta 
Agrupación co n gestos y 
chi llando pa ra intimidar, dijo : 
"esto no es la guerra", se 
suspende el partido y ya 
está". Todo esto y otras 
cosas feas y desagradables, 
iban dirig idas a la afición y 

jugadores de esta Entidad . 

La Agrupación Deportiva 
Amaro ex ige y apela a su 
Autoridad pa ra que este 
emp leado sea cast igado 
adecuadamente, pues en 
lugar de rea li zar el cometido 
que tuviera encomendado 
fue a provocar, intimidar e 
insultar, siendo un empleado 
púb lico que cobra de los 
impu estos que pagan las 
personas que viven en 
Getafe, y estaban allí 
presentes . 

Todo lo anteriormente 
referido , fu e provocado por 
la actitud del árbitro, que 
desde el primer momento 
con su actuación partidista y 
c laramente en contra de 
dicha Entidad , hacía abuso 
de su autoridad en el terreno 
de ju ego , intimidando a los 
jugadores y sacando tarjetas 
amari llas a los mismos 
diciéndolos : "antes de que 
term ine el partido te 
expu lso". Una de las veces · 
paró e l partido, y 
dirigiéndose a la afición con 
voz en grito, dijo: "si no os 
ca lláis suspendo el partido". 
Algunos afic ionados le 
increparon con más gritos y 
dándose la vuelta reali zó un 
"corte de manga". A 
cont inuación, en otra jugada 
dentro del área contraria, 
hubo una fa lta a un Jugador 
nuest ro comet ida por dos 
contra rios, que seña ló el 
linier y no pitó nada, y 
cuando uno de los jugadores 
nuestros se acercó a 
reclamar, con una act itud 
desafiante y prepotente le 
ag red ió y expulsó. 

Estos acontecimientos 
producidos por el árbitro y el 
empleado de su Entidad, que 
se supone por sus cargos 
estarían allí para imponer 
ord en, justi c ia y velar por el 
espectáculo, fu eron capaces 
de montar el mismo y 
provocar cuatro les ionados de 
importancia, como son: 
- Jugador nº 9 : Pi erna derecha 
escayo lada. 
- Jugador nº 1 : Dedo anular 
con fractura y contusiones en 
toda la mano. 

~w:,.-.. •• :rum~•a 
"A José Toribio, el insumiso, desde Perales del 
Río que te llora". 

A eso de la media noche 
dicen que se lo llevaron 
cayéndole una injusta condena 
¡Ay! de más de dos años. 

Le mandaron a la cárcel, 
le pusieron los grilletes, 
le amordazaron la boca, 
pero su voz de valiente 
brotó de su pecho de roca. 

Piden para él la horca, 
quieren mandarlo a la hoguera, 
otros, quitarle la lengua 
junto a sus alas de mariposa. 

Leyes pusieron los hombres, 
ejércitos la humanidad loca, 
la democracia a enfermar empieza. 
Mandan a la cárcel a un inocente 
está España llena de mierda. 

José Toribio Barba se llama, 
dicen que díscolo e insumiso, 
solo por tener voz propia, 
desde el cielo se oye su grito 
recogido por un coro de gaviotas. 

Más yo digo que es un gigante 
al no recurrir la equívoca sentencia 
y no hacer prestación social sustitutoria. 
Me uno a ti Toribio, y grito: 
¡Que te suelten, hostias! 

- Jugador nº 2 : Esguince en el 
tobillo derecho y contusión 
fuerte en el mismo. 
- Jugador nº 6: Fuerte golpe 
con hematoma en zona 
pectoral. 

Aparte de lo ante riormente 
citado, se produjo un hecho 
bochornoso por un integrante 
del equipo contrario que se 
encontraba en el banquillo; 
aupado por la euforia de estos 
hombres sacó una navaja del 
bolsillo, y dirigiéndose a 
nuestros aficionados les dijo 
que "les raJaba uno a uno". 

Angel Chanquet 

La Entidad denunciante hace 
espec ial mención a los linieres 
que en todo momento se 
portaron como verdaderos 
caballeros, tratando de 
apaciguar ánimos y marcando 
todas las infracciones que se 
producían en el campo, no 
siendo atendidas por el 
árbitro. 

Sin otro particular le saluda 
atentamente esperando la 
pronta contestación para 
solventar estos hechos, que 
no producen ningún bien para 
el deporte. 

,, 1 
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ALIMENTACION 
NO S. 

UERTA 

CARNICERIA 
.SALCHICHERIA 
POLLERIA 

Jesus del Gran Poder , 25 
Colonia del Cannen 
·aetafe - MADRID • 

LA CALIDAD MAS 
CERCA DE USTED 

Tlf no.: 6.84. 78.36 
servimos a domicilio 

¿ De quién aprenden 
nuestros hijos ? • 

Lamentamos tener que denunciar la prepotencia, la falta absoluta de 

respeto a los vecinos y a las más elementales normas de convivencia 
ciudadana, por parte de un matrimonio que el pasado día 26 de Junio de 

1 .993 se permitió arrancar literalmente, radial en mano, y a plena luz del 
día, una papelera metálica que forma parte del mobiliario urbano del 

Ayuntamiento de Getafe, y que estaba instalada, desde hace años, frente 
a su casa. 

" Les estorbaba y estaban hartos de limpiarla . " 

De no haber sido por la denuncia de un vecino, la papelera hubiera 

desaparecido, pero la presencia de la policía les hizo cambiar de opinión, 
volviendola a colocar, aunque, eso sí, donde quisieron, no donde estaba . 

Es deplorable comprobar como adultos , hechos y derechos, que no saben 

conviv ir ni con las personas ni con las cosas, y actúan con el mobiliario 

público como si fuera de ellos y, por supuesto, sin contar con nadie, 
porque : 

" los vecinos les chupamos la .. ... 

Asombra tamaña falta de civismo, sobre todo en gente que alardea de 
todo lo contrario . 

Esperamos que hechos tan deplorables no se repitan. 

¡Ah 1 y lo mejor, cuando a alguien le pillan "in fraganti " , es agachar las 

orejas y disculparse delante de sus hijos po r el mal ejemplo, en lugar del 
insulto fácil y la burda ameflaza . 

R.V . 

................................................................ . 
A. VV. "NUEVO PERALES" 

1 Tttular: 

Apellldos: .................................. . 
Nombre: ..................... Edad: ... . 

I D.N.I.: .......................... . 

-1 

! Beneficiario: 
J! 

l 

! 
Apellidos: .................................. . 
Nombre: ...................... Edad: 
D.N.I.: .......................... . 

D . ·1· N2 OffllCI 10: •.......•..•...•... ...•.. : ..• 
Teléfono: ................................... . 
Miembros en unidad familiar: 

Firma. 

p ...... _. __ cle1.NS 


